白鳥中だより



# 共に創る



5月号 R4. 5. 27

# 姿で示すことで、仲間の勇気を引き出す 校長 武藤 裕二

「今日先輩の行動を見て、今までの自分を変えて、あいさつ、時間、返事を意識していきたいと思い、あいさつの声の大きさや、返事、時間を意識できたし、クラスのみんなもあいさつや返事の声が大きくなっていったと思うのでこれから2、3年の先輩に追いつけるように頑張っていきたいです。」

「前の練習で、最初は数を数える声とか、応援の声とか出せなかったけど、仲間や先輩の声が聞こえてきて、それから自分も出せるようになりました。『安心』できたのだと思います。」

体育祭の団別練習を迎えるために、短い時間を有効に使うこと、コロナ感染防止に配慮すること、そして誰もが自分の精一杯を出せる「安心」を生み出すことを考え、綿密な練習計画を立ててくれました。練習当日には、3年の団長や種目リーダーが団に的確な指示を出すとともに、3年生一人一人が姿で示しきる光景を見ました。

縄跳びの練習では、まずは、跳ぶタイミングを合わせるための掛け声、ひかかったときの温かな言葉がけ、新記録に全員で喜ぶ姿を見せてくれました。また、全体の練習状況を見ながら、なかなかうまくいかないチームに、教えに走ったり、記録を伸ばしているチームの回し方、立ち位置、タイミングなどを見せたりしながら、臨機応変な立ち振る舞い、さすが3年生素晴らしかったです。冒頭の感想は、そんな3年生の行動が、一歩踏み出す勇気を支える「安心」につながったのですね。

「安心」を生み出すためには、率先して動くこと。

仲間が大きな声であいさつをしてくれていて、朝から元気になるし、自分もクラスの仲間だと 思ってもらえているような気がして「安心」できています。

今日は「安心」したなと思うことがいくつかありました。授業でわからない所を教えてくれたり、 合っているが確認してくれたりして嬉しかったです。他にも書ききれないけれど、仲間の姿から「安心」することができました。私も「安心」を生み出す側の立場になれるように頑張ります。

白鳥中学校では、一つの行事を核にして、日常生活を高める取り組みをしていますね。「安心・参加」の第1ステージのテーマを行事と日常生活をリンクさせて、一人一人が仲間と共にその答えを追求しています。

あいさつ、時間、みだしなみ、掃除、給食配膳、授業等々、確実に高まっています。 それは、体育祭の取り組みで考え実践したことを日常生活に、日常生活で意識したことを体育祭につなぎながら、自分が大切にしたい考え方を行動にしているからなのですね。また、あなたの行動で「安心」を感じた仲間が、今度は自らが「安心」与える存在になりたいと考えています。とてもすてきなつながりです。

私も毎朝「安心」をいただいています。

朝、みなさんの登校の様子を学校の南の交差点で見ています。この交差点は5つの方向から自動車が行き交う見通しのあまりよくないところです。私も自動車でここを通ることが多いのですが、特に保之木橋を白鳥中学校方面に渡ったあとは、下り坂のカーブとなっていて、カーブを終えるとすぐにこの交差点の横断歩道にさしかかるため、横断歩道に人が待っている姿に気が付くことが遅れることがあります。しかし地域の方々は、登校する生徒がいることを想定して、徐行(ゆっくりすぐに止まれる速度)をしてくださいます。横断するみなさんも、横断後感謝を伝えていますね。時間にすれば、10 秒ほどの言葉のないコミュニケーションですが、お互いが「安心」できる場面です。そんな光景を見て、私も「安心」をいただいているのです。

## ■令和4年度体育祭

25日(水)、天候に恵まれ予定通り実施することができました。今年度は、個人種目(台風の目・綱引き・団別リレー)と団体種目(大縄跳び)のうち、一人2種目の競技に取り組みました。仲間と声を掛け合い、勝っても負けても温かい拍手が飛び交う、素敵な体育祭になりました。









# ■校舎周りの草刈り(お礼)

株式会社笠野建設様のご厚意により、体育祭の前日に学校周辺の草刈りをしていただきました。ありが とうございました。

# ■朝日写真ニュース(お礼)

今年度も、株式会社高橋建設様から朝日新聞ニュースを寄付していただきました。毎週火曜日に4枚の写真ニュースが学校に届けられます。図書室前に専用の掲示板を設置して掲示してあります。生徒たちは、図書室の入室前後に、足を止めてニュースを読んでいます。ありがとうございました。

# ■リモート参観の感想(お礼)

たくさんのご意見をいただきました。ありがとうございました。今後の学校 運営等の参考にさせていただきます。

# ■生徒の写真等の使用について

学校では、各種の通信やホームページなどで、生徒のがんばる姿を積極的に紹介しています。そうした記事等の中で、生徒の写真や作品、文章などを取り上げます。また、市の広報誌やケーブルテレビの取材などを受け、広く市内に知らせていただくこともあります。そうした場合において、氏名や写真等を載せることに差し障りがありましたら学校にお知らせください。連絡がなければ、掲載についての事前の問い合わせはしませんので、ご承知おきください。

# 6月・7月の主な予定

※新型コロナウイルス感染拡大防止措置等により、予定が変更になる場合があります。

### 〇6月

- 1日(水)小中連絡会
- 2日(木) 内科検診(2年)
- 4日(土)春の奉仕作業
- 7日(火)生徒集会・自分見つめ
- 9日(木) 1年ひるがの研修 【弁当の日】 内科検診(3年)

県P連合会定期大会

- 11日(土)中体連地区陸上大会
- **15日(水)** 内科検診(1年)
- 16日(木)前期中間テストI 【13:10下校】
- 17日(金)前期中間テストⅡ 【15:20下校】
- 20日(月) 市教研 【給食なし 11:40 下校】
- **21日**(火) 眼科検診(3年生 1年1・2組)
- 22日(水) 内科検診(1年)
- **25日(土)** 中体連地区大会(バスケット ソフトテニス バドミントン)
- **26日(日)** 中体連地区大会(バスケット ソフトテニス バドミントン)
- 27日(月)会議のため13:10下校
- 29日(水)3年生リモート参観
- **30日(木)** 1年スマホ・ケータイ安全教室

### 07月

- 1日(金)2年生リモート参観
- **2日**(土) 中体連地区大会(野球 卓球 ソフトテニス)
- 3日(日)中体連地区大会(卓球 ソフトテニス)
- 5日(火)マイ下駄づくり(1年1組) 眼科検診(2年生 1年3組)
- 6日(水)マイ下駄づくり(1年2組)
- 7日(木)マイ下駄づくり(1年3組)
- 8日(金)漢字検定
- 9日(土)中体連地区大会(野球 サッカー)
- 10日(日)中体連地区大会(野球 サッカーバレー女子)
- 11日(月) 耳鼻科検診(2年生)
- 15日(金)3年進路説明会
- 16日(土)中体連地区大会(サッカー バレー)
- 17日(日)中体連地区大会(剣道)
- 18日(月)海の日
- 20日(木)全校集会
- 21日(木)夏休み開始

中体連県大会(相撲)

**25日(月)** 三者懇談(~29日)

1年生のスマホ・ケータイ安全教室と2・3年生のリモート参観については後日改めて連絡します。